

おがまち日奈久ニュース



**敬老の日、おめでとー
ございます**
対象者77歳以上は735名

「式典及び集い」は中止
敬老の日を迎えられる皆様へ
日奈久住民自治会会長
今田 徳次郎

敬老の日を迎えられ、おめでとーございます。今年は史上まれにみる酷暑で毎日大変です。このような中、恒例の敬老会は、コロナ禍がまだ終息のききも見えず、又、酷暑もあり、中止となりました。皆様方には健康に留意され、無理のないようお過ごしください。なお、対象者様宅には、お祝いの品を婦人会会員がお届けします。

簡単ではありますが、敬老の日の挨拶いたします。

力を合わせて清掃活動 津森小遭難の碑広場

7月25日(火)午前6時30分から津森小学校遭難の碑広場の清掃活動が行われました。

早朝にもかかわらず、生活環境部会、町内連絡委員会、婦人会員他、地域住民たち約50名が集まりました。草刈り機を操作する人、茅などの雑草を抜く人、樹木の剪定をする人と全員が力を合わせて取り組みました。約1時間程度で見違えるように整備されました。皆さん暑い中、早朝から大変お疲れ様でした。



早朝より清掃活動に取り組む地域住民

第24回9月は日奈久で山頭火 いよいよ開催

93年前の昭和5年9月、種田山頭火は「織屋」に宿泊しました。

山頭火が泊まった宿がほぼ当時のまま残っているのは全国で日奈久の「織屋」だけです。これまで全国各地から、多くの方が織屋を訪れています。持ち主の山田様(東京在住)から八代市が借り、実行委員会で運営しています。今後も大切にしていきたいものです。

今回は、熊本学園大学の学生さん方が、イベントに協力してくれます。

【9月23日(土)】
☆街並み再発見 9時半〜12時
歩いて学んで景品ゲット〜
集合 日奈久ゆめ倉庫
参加費 1000円

☆山頭火シンポジウム13時半〜16時
会場 日奈久ゆめ倉庫
参加費 1000円

オープニング
「日奈久アップリンクコール」
講演 「そうだったのか!」
八代と種田山頭火
講師 島津 亮二氏
(八代市立博物館学芸員)

☆おりや句会 13時〜16時
投句締切(1人5句) 13時まで
会場 日奈久ゆめ倉庫
参加費 1000円
初心者大歓迎

【10月1日(日)】
☆山頭火ウォーク
受付 8時〜 球磨川河川敷公園
出発 9時 ゴール 温泉神社
抽選会13時半 ゆめ倉庫
参加費1000円
中学生以下500円

令和5年9月号
(第169号)
発行者
日奈久住民自治会

日奈久の人口
(7月末現在)
男 1,079人
女 1,291人
計 2,370人
(前月比-2人)
(2009年末3,444人)



昨年のおりや句会

◎俳句・絵手紙・俳画 募集
9月29日(金)まで

◎おりや一般公開
9月1日(金)〜30日(土)

◎まちなかギャラリー
期間中、日奈久の町に山頭火の作品を句板として展示

行記より(山頭火の旅日記)
10日午前中八代町で行く。重い足をひきずって日奈久へ。木賃宿「織屋」に宿泊。宇土で同宿したお遍路さん夫婦と再会。

日午前中日奈久町を行く。
12日入浴、雑談、横臥、漫読、夜は若い人と活動見物(映画鑑賞)。翌日二見駅まで歩いて、汽車で左敷へ。3時間行くとやっとならべて泊まるだけだった。



今年も登場するか?
くまモン山頭火

「ありがとう」が
行き交うまち 日奈久
身近な人に「ありがとう」
愛する日奈久に「ありがとう」
訪れる人に「ありがとう」



猛暑の中活躍! やつしろ万灯会 竹灯籠ワークショップ

去る7月27日(木)、昨年同様、社会福祉協議会からワークショップの講師として依頼がありました。日奈久住民自治会から坂部彰・山田重典・村上真治・中山諭扶哉の4名で、坂本町地域福祉センターにて竹灯籠の製作をしました。当日は猛暑の中、竹の切り出しから切断・加工まで、ボランティアを含む総勢20名で熱心に製作し、盛況のうちに作業を終えることができました。



丁寧に作成の仕方を指導



今年も見事にできあがった竹灯籠

できました。8月15日の万灯会では、無事に式典を終わらせることができましたと感謝の連絡を頂きました。来年も頑張りますよ!

企画イベント部長 中山諭扶哉

9月の行事から

- 1日(金)〜10月1日(日) 九月は日奈久で山頭火
- 10日(日) 町内一斉清掃
- 18日(月) ●敬老の日
- 23日(土) ●秋分の日
- <住民自治会関係会議等>
- 13日(水) 市政協力員例会
- 15日(金) 運営委員会
- 19日(火) 広報部会

4年ぶり開催 日奈久十五夜綱引き

8月22日(火)に十五夜保存の会が開かれ、以下の事が決まりました。
・十五夜綱引きは開催する。
・綱は1本作成し曳き回しはしない。
・作成した綱は、ばんべい湯前の広場に展示する。
・十五夜は9月29日(金)午後7時に神事を行い、綱引きを行う。
・綱引きは9月24日(日)午前8時から塩南町児童公園(旧 若竹保育園)で行う。

住民自治会運営委員会から

8月17日(木)開催の運営委員会から、主な事項をお伝えします。
○事務局
・シニアサッカーフェスティバルが11月11日(土)〜12日(日)県外8チームを含む18チームが参加し球磨川河川敷で開催されます。交流会が温泉神社イベント広場で行われます。日奈久宿泊予定者は110人です。神様です。

9月10日(日) 町内一斉清掃

町内によっては諸事情により期日の変更があるかもしれません。

読書の広場

びっくり、東京から
馬越町 西村謙剛

日奈久ニュース平成29年5月の記事に、日奈久馬越町の「イボ取り地蔵 世界へ発信」が掲載されました。インターネットで発信された結果、記事から6年目に、2通のメモが地蔵のところにありました。

1通目は、東京都調布市から参拝に来ました。もう一通は、荒尾から来ました。治りましたとのこと。その他にも治った人や、病院で治らないといって毎月参拝にいらっしゃる人がおられます。本当に不思議な



紅葉が美しい馬越町のイボ取り地蔵(昨年)

インターネットの発信すごいですね。東京からの参拝者に心から感謝申し上げます。「イボ治りましたか」「治りましたよ」との情報が楽しみです。

行く鳥がいる 帰る鳥がいる
みんな私の肩を叩いていく
上田幸法

ばんべい湯 家族湯スタッフ募集

◆仕事内容 受付業務、トイレ清掃、部屋清掃、浴槽清掃、浴槽清掃

◆勤務時間 土・日・祝日のみの勤務となります 15時30分〜22時00分

◆時給 -860円
・賞与 年3回(前年) 0.5ヶ月分支給予定
・雇用保険、労災保険

紹介された方が採用となりましたら紹介者へ **無料入浴券を30枚プレゼント**いたします。

連絡先: ばんべい湯 0965-38-0617
指定管理者 一般社団法人 八代弘済会

ばんべい湯 直売所スタッフ募集

◆仕事内容 直売所業務全般 (レジ打ち・接客など)

◆勤務時間 土・日・祝日のみの勤務となります 15時30分〜22時00分

◆時給 -860円
・賞与 年3回(前年) 0.5ヶ月分支給予定
・雇用保険、労災保険

紹介された方が採用となりましたら紹介者へ **無料入浴券を30枚プレゼント**いたします。

連絡先: ばんべい湯 0965-38-0617

ばんべい湯から スタッフ募集のお知らせ

4年ぶりに開催された丑の湯祭り 盛り上がった前夜祭・本祭

4年ぶりとなる丑の湯祭りの前夜祭が7月29日(土)、本祭が、7月30日(日)に開催され、多くの地域住民、観光客の参加で盛り上がりました。

(前夜祭主催 湯の里日奈久振興会 本祭請前 中西町)

日奈久ゆめ倉庫を会場とし、前夜祭は多彩な催し物が展開されました。室内でのゲーム大会、ラムネ早飲み・ちくわ早食い大会で盛り上がりしました。外では、メタカやヨーヨーすくい、出店やキッチンカーも並び、大盛況でした。

駐車場に設置されたステージでは、午後6時から秀岳館高校書道パフォーマンスがスタート！見事な筆裁きで、



竹輪とラムネに苦戦のちびっ子



盛り上げるやうちブラザーズ



真紅舞の力強い演奏

「真紅舞」の力強い演奏が、観客の心に響く圧倒的なパフォーマンスを展開しました。最後はおなじみの大抽選会で盛り上がりました。

30日の本祭は、午前9時から社殿にて神事が行われました。その後神輿が下ろされ、ばんべい湯前から神幸行列がスタートしました。



厳かに斎行される神事

手作りの素晴らしさに惹かれて 桑原竹細工店で修行中

清水 優衣さん

現在日奈久中町にある桑原竹細工店には、この春東京工芸大学を卒業した清水優衣さんの22歳が、5月末から修行中です。



師匠の桑原さんと清水さん

清水さんは、石川県白山市出身で、東翠芸術学院は、グラフィックデザインを専攻していました。卒業を前に、社会人としてどう生きていくかを考え、何か一通してやっ

ていきたいと思ったそうです。そんな時インターンシップで、3日間箸づくりを中心に体験していたそうです。そのとき、桑原さんの道具などに関しても、ないとき

は自分で作り替えて、生活に生かして行く姿に惹かれたといいます。現在は、週3日は市内の印刷会社で働きながら、竹箸作りに取り組みますが、「竹の扱いに慣れてきたと思つと、削りすぎて商売として出せない。師匠の竹を削る音が違う。まだまだですが、今後グラフィックデザインで学んできたことを生かしていきたいと思つ」と力強く語りました。

さん(62歳)は、「この年代の人たちがどんどん発信して、手作りの価値が分かるようにしていきたい。弟子ができて張り合いができて、嬉しいです」と笑顔で話しました。

酷暑を吹き飛ばす熱戦が続く 令和5年度 野球大会

主管 日奈久スポーツ協会

8月13日(日)立っているだけで汗が噴き出す暑さの中、日奈久小中学校運動場で、お盆恒例の町内対抗野球大会が行われました。合同チームも含めて塩北町・新開町、山下町、浜町・竹之内町合同チーム、塩南町、上西町・下西町合同チーム、大坪町、新田町7チームの参加でした。今年

から、試合開始から30分経過したら10分間のクーリングタイムを設け、熱中症対策を行いました。また、昨年に引き続き女性の出場があり、浜町の木元育実さんが決勝戦で同点タイムリーを放つなど活躍しました。

先頭打者ホーランがあったり、デッドボールはほてる前から「あいた」という声が響いたり楽しい時間が過ぎていきました。結果は、次の通りです。



二連覇を喜ぶ塩南町の選手達

曇り空から時折陽が射す蒸し暑い天候の中でしたので、数力所に水分補給所が設けられ、熱中症対策が取られていました。国道を通らない新しいコースを行列が進みました。子供神輿の元気なかけ声、婦人部の踊りで盛り上げました。4年ぶりの祭りとあって、沿道には地域住民の歓声が聞かれました。めいめい賽



赤い火のお面が先頭でスタート

銭を上げたり手を合わせたりの姿も見られ、待ち焦がれた祭りであったことが感じられました。



元気な子供神輿が登場

納めの式後、小林緑郎宮司は「4年ぶりに開催することができて良かったです。コースも新しくなりましたが、皆さんのおかげで無事終えることができました。これからもなんとかして神幸行列を続けていきたいと思つ」と語りました。

暑さに負けず学びます 日奈久中サマースクール

もう恒例になってきました日奈久中学校のサマースクールが開催されました。7月24日(月)、25日(火)、8月23日(水)、24日(木)の日程で、全校生徒を対象に、夏休みの学習習慣・リズムづくり等を目的とし実施されました。

今年も日奈久に縁がある人を講師として迎えました。国語は、以前日奈久小学校で勤務された杉本禎子さ



子供たちに優しく指導する杉本氏

ん(松江町在住)、数学は、元日奈久小学校長だった本村清さん(古城町在住)です。今年初めて参加された本村氏は、紙の帯を使ったクイズで、生徒達の関心を高めていました。二人は各学級で個別指導に取り組みました。杉本氏は、「日奈久の子供たちは、素直でとてもまじめに学習しますね。一緒に学習していてもとても楽しいので、今年も楽しみにしていました」と話しました。生徒たちは、暑さに負けず課題に取り組んでいました。



子供たちに語りかける本村氏



沿道には笑顔で出迎える地域住民



日奈久音頭に、子供たちも飛び入り参加

労をねぎらいました。酷暑の中、参加した皆さん大変お疲れ様でした。